
CE 2021-2022

En début d’année, le nouveau Conseil d’école s’est établit 5 objectifs stratégiques 
pour l’année. Ces objectifs ont été poursuivis soit par le Conseil même ou par ses 
Comités. 



Objectif 1: 
Encourager un sens de communauté en temps de 

pandémie



● Encouragement de la participation aux réunions du 
Conseil d’école

● Session de conte en ligne pour le Mois de l’histoire des 
peuples noirs

● Appui financier au projet d’étui 

● Grande participation aux projets du Comité de la cour 
(voir objectif 4)

Objectif 1:

Avant le 28 mars, les parents n’avaient pas accès à l’école, et l’école ne pouvait pas 
faire la promotion des rassemblements, conformément aux règles sanitaires établies 
par le CEPEO, selon les exigences de Santé publique Ottawa. Malgré son désir 
d’encourager des rassemblements hors d’école, le Conseil d’école était tenu à 
respecter les mêmes exigences que l’école même. 

Pour la majorité de l’année, la participation était donc virtuelle ou à domicile. Nous 
avons encouragé la participation des parents des réunions du Conseil d’école, qui 
étaient tenues sur Meet - un grand merci à celles et ceux qui se sont joints à nous. Le 
Comité de justice sociale a aussi organisé une session de conte en ligne pour 
célébrer le Mois de l’histoire des peuples noirs, avec la lecture de trois livres par trois 
parents bénévoles. 

Nous avons aussi appuyé financièrement la fabrication des étuis par des parents 
bénévoles, qui ont été ensuite distribués aux parents de la 1e année pour qu’ils 
puissent y broder le nom de leur enfant et le décorer. 

À partir d’avril, le Comité de la cour a pu organiser la participation des parents aux 
projets d’embellissement et d’entretien de la cour d’école - j’en parlerai plus sous 
Objectif 4.



Objectif 2: 
Avancer l’inclusivité et l’équité de la communauté 

scolaire



● Session de conte en ligne pour célébrer le Mois de 
l’histoire des peuples noirs

● Recommandations d’achat pour la bibliothèque 
TDB sur la réconciliation

● Point permanent à l’ODJ des réunions du CE sur la 
justice sociale

● Organisation d’une conférence sur le racisme et 
l’expérience scolaire (reportée)

Objectif 2:

Cet objectif était mené par le Comité de justice sociale. Le travail de ce comité était 
en continuité avec l’année précédente, lorsqu’il a organisé une série de groupes de 
discussion avec des parents racisés. Plusieurs recommandations préliminaires ont 
été avancées par les participants, et le travail du comité a avancé 3 de celles-ci: 1) 
d’avoir une meilleure représentation de personnes racisées dans les contes, livres, 
pièces de théâtre; 2) d’avoir des stratégies pour rendre plus accueillants et 
accessibles les comités et les rencontres du CE afin d’encourager les parents 
racisés; et 3) de tenir des conférences sur les thèmes du racisme, du colonialisme et 
de l’inclusion. 

Le CE avait appuyé l’année dernière l’achat de livres sur les histoires des peuples 
noirs pour la bibliothèque de l’école. Ce montant n’a pas été épuisé; les autres achats 
n’ont pas pu avoir lieu avant la fin de l’année, donc sera remis à la prochaine année. 
En février le comité a organisé sa session de conte, et en juin a fourni à la 
bibliothèque d’école des recommandations pour des livres portant sur les pensionnats 
et la réconciliation.

Le CE a ajouté un point permanent à l’ODJ de ses réunions sur la justice sociale, en 
forme de discussion ouverte, pour que les parents puissent partager leurs 
expériences et discuter les enjeux de la justice sociale en lien avec l’école.

Le comité a organisé une conférence sur le racisme et l’expérience scolaire, avec 
l’appui financier du CE. Malheureusement la conférence a dû être reportée en vu des 
dégâts du derecho.



Objectif 3: 
Assurer le bien-être de tous les membres de notre 

communauté



● Brigadier au coin de Genest et Marier

● Réunion sur la sécurité piétonnière aux abords de 
la rue Alice

● Promotion de l’inclusivité et de l’équité (voir 
objectif 2)

● Intérêt à la promotion de la santé mentale

Objectif 3:

- Nous sommes doté d’un brigadier au coin de Genest et Marier pour veiller aux 
marcheurs (ce qui n’était pas le cas chaque année)

- Une rencontre a eu lieu le 13 juin pour discuter des enjeux et explorer des 
solutions quant à la sécurité des élèves aux abords de la rue Alice, au 
moment de l'arrivée et du départ de l'école. M. Mathieu Fleury, le conseiller 
municipal, ainsi qu'une équipe de la ville d'Ottawa, des membres du personnel 
de l'école et des parents ont participé à la discussion. Cela demeure un 
dossier à suivre. 

- Je tiens à noter que le travail fait sous le 2e objectif, par rapport à la promotion 
de l’équité et de l’inclusion, contribue aussi au bien-être de tous les membres 
de notre communauté.

- Durant l’élaboration des priorités de l’année, un grand souci a été exprimé 
pour la santé mentale des enseignants et des éducateurs, des enfants, et des 
familles, dans un contexte de pandémie qui frustre les relations d’entraide et 
de soutien que nous avions auparavant au sein de notre communauté d’école. 
Aucun projet a été élaboré à cet égard par le CE, mais nous notons que le 
CEPEO circule régulièrement des ressources en matière de santé mentale 
destinées aux familles.



Objectif 4: 
Améliorer nos infrastructures



● Deux corvées parentales de nettoyage/jardinage

● Projet débuté de verdissement, de réhabilitation de la 
cour et d’éducation environnementale (avril 2022 à 
juin 2023)

● Subvention octroyée par la Ville d’Ottawa (4 290 $)

● Don de 170 plantes du jardin faunique Fletcher

● Grande participation parentale 

● Développement d’un site web 

● Appui financier pour l’achat de plantes et d’outils

Objectif 4:

Cet objectif a été mené par le Comité de la cour d’école. Avant la pandémie, le comité 
organisait quelques corvées par année, et s’engageait à l’occasion aux projets 
d’embellissement et d’amélioration. En vue d’avoir enfin accès au terrain de l’école à 
la fin mars, le comité s’est ravivé pour adresser l’état des cours d’école, qui était plus 
pauvre après 2,5 années sans implication bénévole. 
En plus d’organiser une corvée en avril et une autre en juin, le comité a développé un 
projet de verdissement, de réhabilitation et d’éducation environnementale. Au nom du 
CE, il a demandé avec succès une subvention de la ville pour un projet d’un an, 
procuré des dons de plantes, et coordonné des bénévoles. Il développe également un 
site web qui partagera non seulement le travail du Comité, mais qui servira aussi de 
ressource éducative sur les espèces présentes sur le terrain. Le CE a contribué 
financièrement à ce projet pour l’achat de plantes et d’outils.



Objectif 5: 
Appuyer le caractère Waldorf et francophone de l’

école



● Appui financier au curriculum artistique (achat 
de planches d’aquarelle, équipement d’éclairage)

● Coordination et appui financier à la production d’
étuis pour les élèves de 1e année

● Achat de romans pour le cycle intermédiaire

● Vente de livres d’occasion par le Comité 
Franco-Trille (reportée)

Objectif 5:

Enfin, le CE a autorisé plusieurs dépenses pour promouvoir la langue française et la 
pédagogie SW: 

- L’achat de planches d’aquarelle pour les plus jeunes
- Une contribution à l’achat de l’équipement d’éclairage pour le grand gymnase, 

pour aider avec les prestations des étudiants et des artistes
- La coordination et appui financier à la production des étuis, tel que mentionné
- L’achat de multiples copies de deux romans en français pour les élèves de 7e 

et 8e

Je note qu’il y a aussi un comité qui encourage la promotion de la langue française, le 
Comité Franco-Trille, qui a organisé plusieurs initiatives par le passé. Cette année, le 
comité a voulu organiser une vente de livres d’occasion, pour à la fois offrir des livres 
très abordables en français à l’école, et générer un financement pour les activités du 
Comité. La vente a été frustrée par les mesures de pandémie, mais l’intérêt est 
toujours présent à l’organiser cette année.



Participation parentale 
Opportunités d’engagement :

● participer à une réunion du Conseil d’école

● aider en salle de classe

● accompagner une sortie / marche nature

● participer à une corvée ou jardiner

● confectionner des items pour l’école (poupées, etc)

● se joindre à un comité

● se porter bénévole lors d’une foire ou une fête

● contribuer aux projets de classe au besoin

Comités
- le comité de la cour d'école 
- le comité Franco-Trille
- le comité justice sociale
- le comité Doigts Agiles
- le comité organisateur de la foire d'hiver (engagement octobre-début décembre)
- le comité organisateur de la foire du mât de mai (engagement février-début mai)



MERCI!



 ÉTAT FINANCIER  - Conseil d’école Trille des Bois 2021-2022 

 Entrées et sorties de fonds destinées à des fins particulières du conseil d’école Trille des Bois pour 
 l’exercice se terminant le 23 juin 2022 (et dépenses autorisées non effectuées). 

 Encaisse en début d’exercice (27 août 2021)  6 173,89 $ 
 Plus les recettes :  Total des fonds recueillis à des  fins particulières (  voir le tableau 1  )  500,00  $ 

 6 673,89 $ 

 Moins les dépenses :  Total des dépenses à des fins  particulières (  voir le tableau 2)  (-  4 732,95  $  ) 
 Encaisse en fin d’exercice  (le 13 juin 2022) 

 Moins :  Totale des dépenses autorisées non effectuées  (voir le tableau 3)  (-  1 583,06 $  ) 
 Montants selon la réalité du 13 juin 2022 

 Estimation du solde de début d’exercice en automne 2022-2023  357,88 $* 

 *Ce solde est réparti entre trois comptes : 116,97 $ dans le compte général du CE, 155,27 $ dans le compte du Comité de la cour d'école 
 et 85,64 $ dans le compte de Participation des parents. 

 Tableau 1 : Total des fonds recueillis à des fins particulières 
 Sources  Dépenses  Recettes  Produit net 

 Part. des parents (MÉO), 2 sept. 2021  0,00 $  500,00 $  500,00 $ 

 Totaux  0,00 $  500,00 $  500,00 $ 

 Tableau 2 : Total des dépenses à des fins particulières 
 Fins particulières  Dépenses 

 Compte général du Conseil d'école 

 Planches d’aquarelle  655,10 $ 

 SoloTech, équipement d'éclairage  3 033,56 $ 

 Livres, Comité de justice sociale  94,27 $ 

 Sous-total  3 782,93 $ 

 Compte Comité de la cour d'école 

 Outils de jardinage (5 arrosoirs, 7 balais-brosses, 4 
 désherbeurs, tiges de bambous) 

 237,55 $ 

 Terre & compost  230,00 $ 

 Plantes  100,00 $ 

 Sous-total  567,55 $ 

 Préparé par : Mme Isabelle Wissing Martineau, Trésorière du CE 2021-2022 
 Ébauche présentée au CE : 2022-06-14 
 Révisé le 2022-09-28 



 ÉTAT FINANCIER  - Conseil d’école Trille des Bois 2021-2022 

 Compte Participation des parents 

 Étuis pour les premières années - 2022-2023  382,47 $ 

 Sous-total  382,47 $ 

 Total des dépenses à des fins particulières  4 732,95 $ 

 Tableau 3 : Total des dépenses autorisées non effectuées 
 Dépenses autorisées non effectuées  Montants autorisés 

 Compte général du Conseil d'école 

 Livres, Comité de justice sociale  405,73 $ 

 Romans pour classes intermédiaires  509,80 $ 

 Sous-total  915,53 $ 

 Compte Participation des parents 

 Conférence Mme Betchi, Comité de justice sociale - 
 reportée à l’automne 2022 

 500,00 $ 

 Étuis pour les premières années - 2022-2023  167,53 $ 

 Sous-total  667,53 $ 

 Total des dépenses autorisées non effectuées  1 583,06 $ 

 Tableau 4 : Soldes des comptes CE à la fin de l’exercice 
 Compte  Solde reporté  Dépenses  Recettes  Solde actuel 

 Général du Conseil d’école  4 815,43 $  3 782,93 $  -  1 032,50 $ 

 Comité de la cour d’école  722,82 $  567,55 $  -  155,27 $ 

 Participation des parents  635,64 $  382,47 $  500,00 $  753,17 $ 

 TOTAL (3 comptes CE)  6 173,89 $  4 732,95 $  500,00 $  1 940,94 $ 

 Préparé par : Mme Isabelle Wissing Martineau, Trésorière du CE 2021-2022 
 Ébauche présentée au CE : 2022-06-14 
 Révisé le 2022-09-28 



 ÉTAT FINANCIER  - Conseil d’école Trille des Bois 2021-2022 

 Coup d’oeil sur les divers achats du CE 
 “Merci aux parents, enseignants et élèves qui ont embelli notre cour d'école!"  INFO-TRILLE JUIN 2022 

 Au printemps et été 2022, l'école a aussi eu la chance de recevoir plus de 250 dons de plantes des parents, 
 du Loblaws (rue McArthur), et du  jardin faunique Fletcher  (170!). Ces dons généreux nous ont permis 
 d'avancer considérablement les jardins au cours de l'été en a�endant la subven�on du PSPCE. 

 Quelques �tres achetés par le CE 
 21 copies de chaque roman pour les classes intermédiaires. 

 Fab, La recrue :  “Roman in�miste jeunesse, homoparentalité,  filles et 
 femmes fortes, personnage principal d’origine afrodescendante.” 

 Certains livres recommandés par le Comité de jus�ce sociale 

 Préparé par : Mme Isabelle Wissing Martineau, Trésorière du CE 2021-2022 
 Ébauche présentée au CE : 2022-06-14 
 Révisé le 2022-09-28 

https://ofnc.ca/programs/fletcher-wildlife-garden


 ÉTAT FINANCIER  - Conseil d’école Trille des Bois 2021-2022 

 Équipement d’éclairage achetés par le CE 
 Deux trépieds et 8 lumières en tout. 

 Console de réglage 

 Préparé par : Mme Isabelle Wissing Martineau, Trésorière du CE 2021-2022 
 Ébauche présentée au CE : 2022-06-14 
 Révisé le 2022-09-28 


